

Nom	Prénom	Message
Alapi	Zachary	I would be interested in seeing the following: -City-wide composting programs/pick-up. -More co-operative spaces for gardens/growing produce. -A ban on all plastics related to food service (utensils, containers, etc. -- to complement the plastic bag ban). -Public/free workshops on waste management. This should also be taught as part of the curriculum in elementary schools (if it isn't already).
Albala	Albert	La situation actuelle est que les contentants à usage unique sont subventionnés car la collectivité absorbe les frais liés aux matières résiduelles. En plus de la consigne, une taxe dissuasive correspondant au montant réel de traitement des déchets, de l'ordre de 25 à 50 cents par morceau de plastique (par exemple, 50 cents -- bouchon + bouteille) pour une bouteille de Gatorade -- non-remboursable, servirait à rendre les commerces "zéro déchets" plus à même de concurrencer. Où irait l'argent? À diminuer les taxes foncières, comme ça les revenus globaux de la ville seraient neutres.
Alves	Dean	Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. De plus, il devrait les distribuer sous base d'inscription seulement! Svp, passez aux actes dès maintenant!
Ancelin	Antoine	Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp, passez aux actes dès maintenant!
Arsenault	Marilou	Bonjour, je vous lance une idée: encourager/subventionner les initiatives d'épicerie zéro-déchet dans d'autres cartiers que Mont-Royal/Rosemont!!! Elles sont tous dans le même coin! OU subventionner les épicerie déjà construites pour une transition zéro-déchet (prendre l'exemple de plusieurs magasins IGA dans la dernière année). Encourager également les épicerie zéro-déchet à tenir des articles pas bio pour faire baisser les prix. C'est mon plus gros obstacle pour une épicerie zéro déchet, merci!
Baas	Isabelle	A qui de droit, Veuillez prendre note que si un autre employeur fait faillite il n y a plus d assurance maladie. Les employeurs paie 4.26 pour-cent de la masse salariale pour donner l argent dans le système. Les travailleurs ont besoin d avoir un emploi pour payer les taxes pour payer vos salaires. Je trouve déplorable que quelqu'un veut détruire une autre entreprise québécoise. Le système a été construit si on ne veut pas avoir la publicité on peu avoir un collant pour ne pas avoir la le publi sac. Des employés handicapés sont engagés pour aider avec le publi sac. Réveillez vous un jour il n y aura plus d entreprise au Quebec? Bien a vous,
Bauer	Rachelle	How can we get zero waste to landfill? Select a waste management team. These individuals will look over your current situation, determine your goals and develop an implementation plan. ... Assess the current waste management and disposal methods of your company. ... Develop waste reduction and elimination strategies. ... Engage employees.
Besse	Marie-Julie	Nous souhaiterions ouvrir dans Rosemont Petite Patrie un café écoresponsable qui ne proposera pas de contenant jetable et qui réduira au minimum les produits à usage unique dans le cadre de ses opérations. Proposez vous un accompagnement et/ou des aides financières pour soutenir ce genre d'initiative? Merci!
Blier	Karine	Bonjour, je me présente, mon nom est Karine Blier. J'étudie à l'ETS pour devenir ingénieure électrique. Mon objectif est de soutenir et d'aider à trouver des solutions intelligentes face aux changements climatiques. J'essaie de réunir le plus de connaissances possibles pour trouver les actions ou les produits pour remplacer ceux qui portent un mauvais traitement à notre milieu. Je cherche une façon d'apporter mon soutien, de faire des actions et d'aider le mouvement. Y a t-il des ressources, des endroits ou de l'information ou je puisse aller chercher? Pour la session d'été, je dois m'inscrire dans un premier stage et j'aimerais le faire avec un groupe de personne qui font des projets afin d'améliorer notre conditions sur terre. Avez-vous mis sur pieds des projets qui doivent être pris en charge à l'aide de technologie? J'aimerais m'investir avec vous et apprendre comment et ou faire des changements qui auront du poids pour l'avenir de notre planète. Merci
Boisclair	Helene	Installer des abreuvoirs en ville pour limiter l'utilisation et l'achat des bouteilles d'eau à usage unique. J'ai presque toujours une bouteille réutilisable avec moi, mais les endroits pour la remplir manquent. Obliger les compagnies à instaurer un programme de recyclage des verres de contact.

Nom	Prénom	Message
Bordez	Francois	100% pour zéro déchets Montréal. Soyons un exemple international!!
Bouchez	Jérémy	Bonjour, Je vous envoie ce courriel pour vous signaler qu'en tant que citoyen engagé et concerné, j'appuie fortement le contrôle des circulaires ET je demande à ce que la ville de Montréal applique son règlement et remette des amendes immédiates aux contrevenants et/ou révoque leur permis. Dans mon arrondissement de Rosemont—La Petite-Patrie, je constate chaque semaine des agissements condamnables, des actes qui ne respectent absolument pas le règlement. Si la ville fait juste appliquer son règlement, les choses changeront. Nous sommes des milliers à exiger que la ville agisse en ce sens. Merci à vous.
Boulé	Danielle	Je désire demeurer dans une ville à zéro déchet
Brochu	Léonie	Je viens de compléter le sondage quant à l'objectif zéro déchet de la ville de Montréal. Je crois qu'il s'agit d'une merveilleuse initiative, cependant je m'inquiète des mesures qui tendent à toucher plus directement et sévèrement les consommateurs... Dans la mesure où l'on sait que les plus gros pollueurs sont les entreprises, il me semble dangereux d'ajouter aux responsabilités qui incombent déjà aux consommateurs. Je pratique moi-même le mode de vie zéro déchet parce que j'habite proche d'un magasin de vrac et parce que ma situation monétaire me le permet ; mais il me faut admettre que plusieurs produits sont souvent beaucoup plus chers dans de tels commerces que dans des épiceries traditionnelles. La sensibilisation des consommateurs est évidemment importante, mais proposer dans le sondage des mesures telles qu'imposer une taxe spéciale à tous ceux qui produisent "trop" de déchet m'apparaît particulièrement injuste envers les consommateurs (je suis consciente qu'il s'agit là d'une idée et non pas de ce qui sera nécessairement instauré). Bref, je réitère que ce projet m'emballa beaucoup! Vivement que Montréal soit plus verte dans les prochaines années, mais pas au prix de l'accroissement de la précarité de certaines personnes.
Bureau	Marie-Pierre	Merci de nous sensibiliser. Bravo pour votre action
Capelle	Dominique	Madame, Monsieur, J'appuie les propositions liées au contrôle des circulaires, dont la mise à l'amende immédiate des entreprises qui enfreignent les règlements. J'ai une étiquette réglementaire (indiquant de ne pas me distribuer le publisac) à hauteur des yeux près de ma porte, à l'étage, et une autre au bas de l'escalier et malgré mes plaintes répétitives on continu de me laisser le publisac. Quel gaspillage de ressources scandaleux!
Carzello	Christopher	Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. De plus, il serait essentiel d'imposer le tri des matières (aluminium, verre brun, verre vert, papier/carton, plastique) aux citoyens ainsi que consigner tous les contenants en plastique et en verre. Cela éviterait la contamination de la majorité du recyclage. Merci!
Cespedes	Yolanda	Hi Montreal! I support the idea of fining the distributors who don't abide by Montreal's rules for flyer deliveries, and/or revoking their permits. .
Charfi	Mohamed	Bonjour, je refuse de coller un autocollant rond rouge et blanc sur ma porte afin de refuser les publisacs (pour moi c'est une pollution visuelle). D'autant plus que je suis obligé de respecter la servitude architecturale et visuelle dans mon quartier. Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Merci d'agir dans ce sens,
Chartrand Tremblay	Matyeu	Bonjour, Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp, passez aux actes dès maintenant!
Choquette Giguère	Antoine	Bonjour, À titre de citoyen, j'appuie les propositions liées au contrôle des circulaires, dont la mise à l'amende immédiate des entreprises qui enfreignent les règlements. Merci,
Chouhani	Clelia	Bonjour, J'aimerais savoir, etre informe de quand vont paraitre les resultats du sondage? Merci Clelia Chouhani
Coffman-Warrender	Gosia	Un nouveau magasin zéro déchet serais parfait juste en face du parc Molson sur beaubien. Il y a un magasin vacant et bien grand qui serais parfait!!
Comblen	Cécile	mieux vaut tard que jamais! Arrêter production de petites bouteilles d'eau en plastique.

Nom	Prénom	Message
Comeau	Emilie	Bonjour Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp, passez aux actes dès maintenant!
Corroy	Anne-Laure	Bonjour, l'avenir de la planète en dépend... Il faut que chacun fasse un effort ! Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. S'il vous plaît Montréal, assez de mots, passez à l'action !
Côté	Jean-Francois	À qui de droit, Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp, passez aux actes dès maintenant!
Cyr	Ginette	Q6 du sondage "Montréal, Objectif zéro déchet" pour lequel la période de consultation est terminée (Je suis malheureusement arrivée trop tard :(). Je tenais tout de même à vous mentionner que la sensibilisation des citoyens.ne.s ne résoudra pas grand-chose si on ne donne aucune amende aux grands pollueurs ou si on ne révoque pas les permis des entreprises délinquantes – comme Publisac! Merci de prendre mon commentaire en considération. Ginette Cyr Montréal (Ville Émard)
Daoust	Nathalie	Mesdames, messieurs, Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. S'il vous plaît, passez aux actes dès maintenant! Merci de votre action.
De Buck	René	J'appuie les propositions liées au contrôle des circulaires, dont la mise à l'amende immédiate des entreprises qui enfreignent les règlements.
De Cambra	Gabriel	Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac, et ou autres, quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp passez aux actes dès maintenant.
Delsalle	Zoé	Bonjour, Ayant entendu toutes sortes d'affaires à ce sujet, je souhaitais vous poser directement la question quant à la gestion des déchets à Montreal. 1) que deviennent les déchets que l'on met au recyclage? 2) que devient le compost? J'essaye de trier mes déchets au maximum mais si vous n'en faites rien après, je comprends que certains se découragent et ne trient pas en se disant que "ça sert à rien".
Desormeau	Leigh	Please make sure to keep disabled and poor people in mind with any actions taken toward 'Zero Dechet'. We've already been suffering increased discrimination when requesting straws in shops that have removed plastic ones, as no alternative is suitable for all disabilities. I've burned and cut myself on many a metal or glass straw, and I can't handle regularly cleaning and transporting my own reusable items. Additionally, a lot of medication requires single use plastics, like my weekly injections of medication. If I was to be fined for 'excessive production of waste' I would be suffering because I am sick and disabled, and have little income and can't afford fines for such a thing. The best thing is to target corporations and businesses, and increase community access to resources and information so we can more easily change the things we CAN change without suffering for something we can't control. Especially since most businesses that sell En Vrac and what not are NOT wheelchair accessible (like most businesses in Montreal). Don't hesitate to reach out with questions, Leigh Desormeau
Donais	Francine	Avez-vous seulement une idée de tout ce qu'on sauverait, si les restaurants cessaient d'utiliser des plats en stearofome, quand ils font des livraisons, ou quand on remporte notre nourriture, et Quand est-ce que Vous aller faire cesser la vente Des lingettes de toutes sortes, en particulier, les tonnes de lingettes pour les bébés?

Nom	Prénom	Message
Fol	Alexandra	Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Consignez aussi les bouteilles de la SAQ! Svp, passez aux actes dès maintenant!
Fortin	Nicolas	I would like to speak to someone about implementing hemp as the main resource to create plastic and paper products. Yes recycling is good but the core issue is the fact that commodities made from plastic and paper are always ending up in the garbage. hemp can change this for example A&W have compostable straws but are putting all of their waste in the garbage. this is unsustainable. Thank you Nicolas Fortin Nicolas Fortin
Fromentin	Mathilde	Merci d'aller dans la bonne direction
Gagné	Sébastien	Bonjour, J'appuie le contrôle des circulaires, et j'aimerais que la Ville remette des amendes immédiates aux contrevenants et/ou révoque leur permis.
Gagnon-Ouellette	Julien	<p>Bonjour, Je viens de remplir le petit sondage pour la consultation publique et j'aurais quelques commentaires additionnels. Premièrement, le zéro déchet est, selon moi, comme une mode accessible seulement à une certaine partie de la population qui est plus à l'aise. Les actions pour un ménage à zéro déchet sont souvent plus éprouvantes et demande plus de temps et d'effort. Aussi les points de vente ne sont pas toujours bien répartis dans le territoire montréalais en plus que les aliments vendus sont souvent plus cher que dans les supermarchés. C'est pourquoi il faut faire attention de ne pas exclure certains groupes de ce processus. Dans ce sens, il y a à Montréal, plusieurs cultures qui viennent de partout dans le monde et qui n'ont pas nécessairement les réflexes et pas toujours les moyens pour faire le recyclage, le compostage ou encore moins le zéro déchet.</p> <p>Dans vos politiques, je vous demande de faire attention que ça ne soit pas des politiques pour la majorité blanche francophone fortunée, mais que vous puissiez aussi penser les problèmes de familles moins bien nantis et excentrée que pour eux payer un contenant plus cher pourrait nuire à leur survie. J'aimerais aussi aborder un autre point qui serait celui du découragement du zéro déchet. J'ai commencé il n'y a pas si longtemps le zéro déchet et je pensais au paravent que c'était une tâche impossible. Ce n'est quand allant par étape que je me suis aperçu que ce n'est pas si compliqué et qu'on se développe des trucs petits à petits. Par exemple, en allant dans un magasin de vrac il est parfois plus facile de commencer par des produits qui ont une utilisation plus lente comme de lessive, puisqu'habituellement on peut remplir notre contenant chaque mois et ça ne demande pas un effort quotidien. Pour finir, j'aimerais faire une petite remarque comme quoi le magasin de zéro déchet ou en vrac utilisent des sacs pour remplir leur contenant distributeur.</p> <p>Je vous conseil de privilégier des actions de décroissance ou encore de réduction des objets superflus, plutôt que d'instaurer une autre mesure vertes. Il faut au moins que ça démontre une réduction de la consommation et non seulement une consommation plus verte plus durable ou plus environnementale, parce qu'une paille réutilisable qui n'est pas utiliser c'est toujours une paille de trop qui éventuellement va être jeter et même recycler elle continu un cycle qui n'est pas bénéfique à l'environnement au final. C'est aussi, parce qu'il faut aller petit à petit qu'il serait préférable à mon sens de faire de la sensibilisation en développant de l'aide et plus de points de vente zéro déchet qu'en taxant une partie ou une autre de la chaîne des déchets. C'est votre responsabilité en tant que décideur publique de faire une vrai différence ici et maintenant. Je compte sur vous. Ce ne sont que mes humbles remarques. Merci de votre attention et bon succès dans la suite de vos démarches. Un citoyen concerné.</p>
Gee	Sophie	J'essaie de vivre zéro déchet il y a trois ans!
Godbout	Évannick	Il faut rendre responsable les entreprises (fabriquants et distributeurs).
Goill	Jim	To Whom it May Concern, Our school, like many other private schools would like to participate in the compost program, however, this comes at a cost with private compost companies. As the city of Montreal has offered composting services to their citizens, we would like to see that extend to the schools, as most schools do their best to stay "green". Thank you,
Goulet	Hélène	<p>Bonjour, J'ai essayé de remplir votre sondage car je trouve cela important de dire ce que je pense sur un sujet si important qu'est la réduction des déchets. Malheureusement, de la façon que le sondage est construit, je n'ai pas pu aller plus loin que la page 1 et je n'ai pas pu sauvegarder le tout et poursuivre, parce que je ne veux pas mettre un chiffre à tous les choix aux questions 2 et 3, parce qu'il y a certaines suggestions pour lesquelles je suis totalement contre. Plus spécifiquement d'imposer un tarif à ceux qui jette plus qu'une certaine quantité. Pourquoi je suis contre, parce que tout simplement, je n'ai malheureusement pas accès au compostage parce qu'il y a trop de logements dans le bloc où j'habite et je ne suis pas la seule.</p> <p>Plusieurs locataires aimeraient composter mais à notre arrondissement, on a pas le service si le bloc à plus de 8 appartements. Je ne trouverais pas cela juste que je paie parce que je n'ai pas le service de compostage. Je trouve aussi que cette façon de faire biaise quelque peu le sondage (au sujet des choix des moyens. Il me semble que l'on aurait pu voir à prioriser 3 choix sur 5 ou 6 serait déjà bon. Il aurait été intéressant avant d'arriver à les classer, pour les questions 2 et 3, à demander si on est d'accord ou non avec ces moyens. Merci de porter cela à votre attention ! Hélène Goulet</p>

Nom	Prénom	Message
Guermeur	Martine	J'appuie le contrôle des circulaires et j'aimerais que la Ville remette des amendes immédiates aux contrevenants et/ou révoque leur permis. C'est inacceptable que l'on doive agir pour ne pas se faire importuner et ne pas surcharger nos recyclages. Merci
Guimond	Gaétane	À qui de droit, J'appuie le contrôle des circulaires, et j'aimerais que la Ville remette des amendes immédiates aux contrevenants et/ou révocation de permis. Merci!
Hernandez	Alfonso	Incentiver des modèles d'affaires écologiques durables (ex: des contenants re-utilisables consignés, etc) du point de vue financier, oui, mais aussi du point de vue réglementaire (ex: gouvernement assez souple pour répondre à des idées novatrices, même s'il faut mettre à jour le code de la route, le code sanitaire, etc) Pénaliser l'utilisation de sur-emballage (ex: c'est affreux combien de styrofoam on utilise!) Merci
Horan	Sabrina	Step 1 is to reduce single use plastics! In grocery stores and fast food restaurants. Invest in a biodegradable plant based plastic materials and offer subsidies to businesses that achieve the goal by a certain date
Hould	Sabrina	Bonjour, J'habite sur le Plateau depuis presque 3 ans et je pense que le recyclage doit être pris en main. Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. SVP passez à l'acte des maintenant!
Jacques	Jean-François	S.V.P. COMMENCEZ PAR DONNER DES AMANDES AUX ENTREPRISES CONTREVENANTES COMME TRANSCONTINENTAL ET SON PUBLISAC. MERC!
Johnstone	Elizabeth	Quebec and Montreal more specifically, should be producing packaging using collected recycled items. This could create a new industry and job creation. Furthermore, Quebec manufacturers should be given an incentive to use this locally recycled and sustainable packaging such as glass bottles for deposit. We need to keep things local. The packaging we use should be the same. Supplying recycled bags that were made far away is NOT a sustainable initiative. Publi Sac bags, even if they are made from recycled plastic are extremely wasteful.
Jolicoeur	Veronika	Bonjour, Je vous envoie copie d'un courriel parce que les développements dans l'est de la ville changent la donne de façon inattendue et significative, offrant la possibilité de financer l'introduction de la gazéification au plasma en l'utilisant pour la décontamination du vaste terrain contaminé par l'activité industrielle. ----- Bonjour Monsieur Leblanc, Un article qui vous cite a attiré mon attention: Développer l'est de la ville avec les technologies vertes (24 Heures, 23 janvier 2020, page 3). Vous parlez de l'«occasion d'une génération». En effet, ça pourrait être l'occasion en or pour introduire la gazéification au plasma, clé pour solutionner le futur des matières résiduelles, les insérant harmonieusement dans une économie circulaire tout en respectant les principes de ne pas gaspiller et de ne pas polluer. En plus d'être un grand avantage pour la Ville de Montréal et ses alentours, ce serait un gain immense pour l'environnement sous tous les aspects. <u>Première étape:</u> l'installation d'une usine temporaire de gazéification au plasma qui commencerait la décontamination en traitant les couches de sol contaminés, n'y laissant rien de toxique. <u>Deuxième étape:</u> dès que la surface nettoyée serait assez grande, y installer l'usine permanente de gazéification au plasma. Elle continuerait la décontamination jusqu'à ce que tous les anciens espaces industriels seraient nettoyés. <u>Troisième étape:</u> l'installation d'une usine de biométhanisation où iraient toutes les matières organiques récoltées (grand bac brun pour les particuliers) à l'exception des troncs d'arbres et des grandes branches qui auraient été transformés en copeaux (utilisation horticole). Cette étape et la suivante se feraient dès qu'une surface suffisante serait décontaminée pour recevoir ces installations. <u>Quatrième étape:</u> l'installation d'un centre de tri pour les matières recyclables. Dès le travail de décontamination terminé, l'usine de gazéification au plasma serait prête à recevoir le volet rebuts des matières résiduelles de la ville, capable de traiter tout ce qui est vraiment indésirable. On n'aurait plus besoin ni d'usines d'incinération ni de sites d'enfouissement. Et le plus beau: toutes les matières produites par ces différentes usines seraient entièrement utilisables sans avoir créé de pollution quelconque. La ville aurait atteint son objectif Zéro Déchets. Les différents volets de traitement des matières résiduelles seraient regroupés, favorisant l'économie circulaire et, si l'espace le permet, attirant peut-être d'autres industries connexes. Est-ce que cela ne correspondrait pas à votre idée de «zone d'expérimentation, d'innovation et de développement exemplaire» ? Le financement de tout cela pourrait commencer par les montants prévus pour la décontamination de ce vaste terrain (100 millions \$ du gouvernement Legault, 350 millions \$ possiblement de Québec, Ottawa et la Ville de Montréal --selon l'article dans le 24 Heures). Veronika Jolicoeur PS: Les entreprises oeuvrant dans la gazéification au plasma dont j'ai connaissance sont: - Plasco Conversion Technologies - Solena Group Les deux entreprises ont des sites récents, de 2019.

Nom	Prénom	Message
Jonas	Nicholas	I support making Montreal a zero-waste icon for metropolises around the world.
Kwan	Albert	Bonjour, J'appuie les propositions liées au contrôle des circulaires, dont la mise à l'amende immédiate des entreprises qui enfreignent les règlements. Merci.
Lacroix	Éléonore	J'espère que des actions seront prises afin de bannir plusieurs formes de plastique
Laplante	Sophie	Ce serait le fun d'avoir plus épiceries avec des contenants en consignes. (On prends des produits dans un contenant qu'on rapporte (genre pot masson) ppur éviter la manipulation, peser, ...
Larose	Chantal	Bonjour, Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp, passez aux actes dès maintenant!
Larose	Myriame	Compost partout (même pour les édifices de plus de 6logements svp), bouteilles d'eau bannies, sacs de plastiques bannies, subventions pour toits verts et autres initiatives de verdissement, ++++++ de parcs, insecticides/ herbicides à usage "esthétiques" bannis, primes aux projets de construction et d'aménagement qui conservent les arbres sur les terrains à construire, redonner les berges aux citoyens et... Commencer par donner l'exemple en matière d'économie d'énergie... Éteindre le moteur des véhicules de services publics... Éteindre les lumières des édifices de la ville la nuit (l'édifice Brenan éclaire tellement la nuit que je pouvais changer la couche de mon enfant sans allumer la lumière de sa chambre...)
Lavigueur	François	Bonjour, je vous écris car nous sommes expressément concernés par la distribution des Publisacs : ce ne devrait pas être aux citoyens de payer pour ramasser les 100 tonnes de papier non-recyclable chaque semaine (car dans un sac de plastique) chaque semaine alors que la compagnie fait d'énormes profits en générant ces rebuts. Ce n'est pas à nous de payer pour l'enfouissement de ces rebuts. Nos enfants nous regardent et il est urgent d'agir, au minimum, veuillez appliquer le règlement de la Ville de Montréal quant à la distribution aléatoire de cette forme de publicité dépassée (il existe plein d'autres solutions). Également, SVP changer le règlement pour que seule les personnes qui en veulent en reçoivent, au lieu du gaspillage qu'engendre le contraire, on est en 2020, il faut agir maintenant. Merci de représenter l'ensemble des citoyens et non l'intérêt privé des actionnaires de TC qui ont engagé des lobbyistes pour maintenir le statu quo et continuer à polluer notre environnement.
Lavolette	Annie	Bonjour, Dans le cadre de la consultation sur le recyclage, je suis d'avis que Montréal devrait d'abord et avant tout mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac lorsqu'elles ne respectent pas le règlement.
Lechasseur Paquet	Laurence	Bacs à poubelle + bacs à recyclage devraient être identifiés par les adresses civiques, ainsi, nous pourrions donner des amendes aux foyers qui ne respectent pas les règles de recyclage ou encore, qui jette des déchets organiques aux poubelles. Une campagne de sensibilisation IMPORTANTE, afin de sensibiliser les foyers à la surconsommation. Donner des subventions / rabais à ceux qui achètent en vrac, bio, local et de saison.
Leriché	Chloe	Bonjour, Je trouve votre questionnaire limité. Pas d'espace pour proposer des idées.. J'aimerais en lancer quelques-unes ici - j'espère que vous pourrez les inclure dans les mesures ou initiatives qui peuvent être mis en place. A) Créer des cafétérias de quartier, comme dans de nombreux pays, qui offrent des repas santé à très bas prix. Ces lieux subventionnés 1) nourrissent, 2) brisent l'isolement, 3) favorisent l'achat de produit en vrac par les cafétérias - donc réduisent les déchets individuelles (temps/énergie, etc). 4) servent à contrer la pauvreté en étant gérés par des gens qui ont besoin de travailler. En Pologne il y en a beaucoup, en Asie on mange dehors plutôt qu'à l'intérieur (ça coûte moins cher manger au resto que cuisiner) et au Mexique aussi. Je pense que ces modèles sont intéressants parce qu'ils font rouler l'économie autrement, font qu'on vit plus en communauté (on connaît nos voisins, l'entraide naît plus facilement), et font que la gestion de déchet est mieux gérée. B) Multiplier les points de dépôt de compostage dans les quartiers, mais aussi donner accès à chaque coin de rues (ou presque) à des gros bacs de récupération qui trient les matières - plastique/verre/papier/autres - de manière à ce que la gestion de nos matériaux récupérables ne terminent pas aux poubelles - plongeant les citoyens dans un sentiment de cynisme face à tout ce système.. C) Poser des gestes concrets pour que les industries et compagnies soient régies par des normes strictes. Parce qu'on a un peu l'impression de "travailler" dans le beurre. D) Faire de la sensibilisation contre le gaspillage, oui - mais le faire de manière intelligente, en donnant une véritable tribune à une femme comme Lea-Florence Siry qui nous apprend comment cuisiner et manger sans rien jeter. Franchement, moi c'est ces conseils qui ont transformés ma façon de faire. C'est pas juste de la cuisine, c'est une philosophie. Alors la sensibilisation, oui, mais sous forme d'idée, de trucs. Dans ce monde où en deux clics on doit avoir fait le tour d'un sujet, il faut être effectif. Voilà, merci et bonne chance avec cette tâche inspirante! Chloé Leriché

Nom	Prénom	Message
Levasseur	Yanick	Bonjour, La publicité sous forme papier que Publisac doit cesser immédiatement. Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp, passez aux actes dès maintenant.
Lopez	Isaul	Bourjour, Pour le moment seulement j'aimerais transmettre le message sur la possibilité d'avoir des sacs d'épicerie compostable et des sacs des fruits et légumes compostables, les sacs d'abord vont transporter la marchandise (sac d'épicerie, et sac pour fruit et légumes) et après ils peuvent être utilisés pour collecter les résidus des aliments ou des résidus verts, dans le programme de collecte des matières organiques de la ville de Montréal où les sacs certifiés compostables sont permis. Ceci comme une option à des sacs à usage unique, aide à dévier les résidus organiques des sites d'enfouissement, réduire les gas à effet de serre. Les sacs certifiés compostables se transforment en compost, et font une contribution à l'économie circulaire. Je serais disponible à faire de rencontres privées en marge des consultations si les membres de la commission estiment nécessaire. Meilleures salutations, Regards, Isaul Lopez Sales and Business Development - Biopolymers ecoflex@ & ecovio@ BASF Canada,
Luppens	Lolita	Bonjour, pour mieux respecter l'environnement, Montréal devrait agir quant aux compagnies polluantes comme Publisac qui distribuent à tous leurs publicités papier sans toujours respecter les logo anti-pubs. Ces sacs se retrouvent par terre et même lorsque ramassés, ils finissent trop souvent à la poubelle. Les compagnies distribuant ces circulaires devraient recevoir des amendes ou même, se voir retirer leur permis. Seuls les gens demandant à avoir des circulaires devraient les recevoir.
Marion	Jeanne	Ce n'est pas seulement important, c'est impératif de viser une consommation moindre de matières en général et de viser un objectif zéro déchet. La Terre se meure, il est temps d'arrêter de faire passer le capital avant l'environnement.
McCowan	Nancy	J'appuie les propositions liées au contrôle des circulaires, dont la mise à l'amende immédiate des entreprises qui enfreignent les règlements
Ménard	Sébastien	Bonjour, Étant donné les consultations en cours sur le recyclage, je veux vous signifier que j'appuie les propositions liées au contrôle des circulaires, dont la mise à l'amende immédiate des entreprises qui enfreignent les règlements. Merci et bonne journée,
Ménard	Chantal	Je ne remplirai pas le sondage je l'ai lu. J'ignore le nb d'heures et les compétences de ceux et celles qui l'ont monté mais disons que je le trouve simplet. C'est certain qu'il faut commencer quelque part mais on a l'impression que les décisions viendront sans qu'on tienne compte de mon avis. De plus je suis un peu sceptique quand à l'obtention des objectifs. Juste à se promener dans les rues de mon quartier Maisonneuve et regarder comment les gens gèrent mal leur déchet présentement j'ai pas l'impression que les choses vont aller en s'améliorant. Regarder réellement le nombre de personnes qui utilisent leur bac de compostage. Regardez comment souvent il y a des poubelles qui jonchent le sol et qui restent sur la rue d'une semaine à l'autre. Et vous voudriez instaurez une taxe pour ceux qui dépassent une certaine quantité de déchets...hummm quand je ramasse ma poubelle et qu'il y a un zozo qui y a jeté un sac de caca de chien dedans j'ai pas hâte qu'on soit quantifié pour le volume de nos déchets...qu'est ce que je vais retrouver dans ma poubelle?
Murray	David	Bonjour, J'appuie les propositions liées au contrôle des circulaires, dont la mise à l'amende immédiate des entreprises qui enfreignent les règlements. Il est également impératif que la distribution du publisac devienne un abonnement pour éviter de déborder nos centres de tri davantage. Merci
Nguyen	Delphine	Cher Montréal, Et à qui de droit, Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp, passez aux actes dès maintenant.

Nom	Prénom	Message
Oigny	Laurent	J'ai manqué le sondage mais j'aimerais être au courant des conclusions et des suites sur ce sujet qui m'intéresse grandement!
Orlando	Kristin	Ban all plastics
Pelissou	Margot	Bonjour, je suis très intéressée par votre projet. Montréal est une très belle ville déjà très écologique mais qui bien évidemment pourrait l'être encore plus. Si je peux venir en aide à la ville de Montréal dans votre recherche d'idées et d'initiatives à rendre notre ville plus écologique ça sera avec plaisir. Bonne journée
Pelletier	Patrick	Bonjour, J'appuie les propositions concernant le contrôle des circulaires, dont la mise à l'amende immédiate des entreprises qui enfreignent les règlements.
Pesquera	Manuel	L'eau doit être chère pour que les gens prennent conscience du gaspillage
Poirier	Martin	Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp, passez aux actes dès maintenant!
Poteet	Eric	Bonjour, Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp, passez aux actes dès maintenant!
Proulx	Deborah S.	Hello, I'll make my submission short and sweet: 1. More materials need to be recyclable, especially Styrofoam that restaurants need to use 2. Recycling needs to be clearly indicated on all packages
Proulx	Antoine	Les bouteilles d'eau à usage unique, c'est non
Roop	Hailey	Je suis content d'Avoir la chance de composter
Rouge	Charles	I am passionate about doing my part if the following services are made available in Montreal: - Public Compost - Clear Plastics Recycling - Glass Bottle Recycling - Metal Recycling - Paper/Cardboard Recycling - Bans on single-use plastic at the grocery stores
Rozon	Nathalie-Ann	Pour ce qui est des pailles en plastique, j'aimerais qu'il soit interdit de les donner d'emblée, mais que si un personne en demande une, elle lui soit donnée. Certaines personnes ne peuvent boire de façon sécuritaire sans paille. Avoir à prouver son handicap à chaque fois qu'on va au restaurant ne doit pas être très plaisant.
Ruscitti	Mabel	À la Mezzanine du 1250 René-Lévesque O. qui occupe le presque tout le 2e étage de l'édifice, il y a une Foire Alimentaire (Food Court) où ils utilisent un excellent moyen pour atteindre zéro déchets: Il n'y a plus des poubelles, et au lieu de cela il y a 2 postes avec comptoir, où une couple d'employés reçoivent tous les cabarets que les clients y déposent, et ces employés les trient à mesure, separant et transférant leur contenu dans des bacs catégorisés (recyclable, compostable etc.) Aussi, au Rez-de-Chaussé de ce même édifice, il y a, en ce moment, un contenant pour y donner des vêtements pour la Maison du père. Finalement, à PwC, la compagnie où je travaille, au 23, 24, 25 et 26 étage, pour le café il y a des tasses en céramique seulement et il n'y a aucun couvert du tout dans les tiroirs de la cuisine. On doit donc apporter nos propres couverts réutilisables. Ils ont un lave-vaisselle pour les tasses. Dans leurs toilettes on se sèche les mains avec du papier qu'ils font composter ensuite. La poubelle à cette fin est indiqué que c'est pour seulement du papier. Dans l'aire des micro-ondes, sur le comptoir, il y a des différents bacs pour y déposer nos vieilles lunettes et nos vieux cellulaires qu'ils envoient récyler ou aux pays pauvres. Finalement, PwC nous encourage à déposer dans des bacs de donation nos vieux T-Shirts avec leur logo dont on ne se sert plus. Une dernière chose: je suis née au Pérou et je me souviens qu'il y avait des colporteurs avec leur tricycle qui collectaient des bouteilles vides en échange de jouets, comme des ballons de plage, ou des contenants réutilisables. Le laitier aussi se promenait de porte en porte laissant les bouteilles de lait, mais on devait laisser en échange nos bouteilles de lait en vitre vides devant la porte. Au marché, on devait apporter nos propres sacs réutilisables. Merci de m'avoir donné l'opportunité de vous donner des idées.

Nom	Prénom	Message
Saint-Amour	Dave	<p>Chers et chères membres de la commission, C'est maintenant qu'il faut reformer profondément le plan de gestion des matières résiduelles de la ville de Montréal afin qu'il soit à la hauteur de la réalité et des menaces d'aujourd'hui, mais également des préoccupations des citoyens et citoyennes montréalais.</p> <p>Pour améliorer le recyclage, Montréal doit d'abord et avant tout mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. À quoi sert un règlement s'il n'est pas respecté? Outre les impacts environnementaux (qui sont majeurs) associés à une mauvaise gestion du recyclage, c'est tout la crédibilité de Montréal et la confiance que les citoyens et citoyennes peuvent avoir envers les élus municipaux qui est en danger. Il faut agir maintenant.</p> <p>J'ai (encore) confiance en vous. Merci.</p>
Sanschagrin	Pierre	<p>*2030 - délais beaucoup trop long 2025 serait un meilleur choix *Éliminer les sac de plastic 2020.. la population et les entreprises sont prête. *Interdire la vente de bouteille d'eau dans tous les format inférieur à 4Litres : 2021 *Interdire le suremballage dans l'alimentation, *Obliger les chaines d'alimentation à offrir en vrac tout les aliments. *Favoriser la mise en marché de tout type de contenant de type réutilisable * Obliger les restaurateurs à avoir des bac de recyclage de tous type. * Interdire les livraisons à domicile de repas sur emballé. *obliger la SAQ cette vache à lait sacré du gouvernement à récupérer ces millions de bouteilles vendues. (fin de la récréation(</p> <p>* Créé un groupe consultatif qui analyserais les impact environnementaux de toutes activités économiques, mise en marché de bébelles etc etc et interdirait toutes formes d'activité qui nuit à l'environnement.... agir en amont, ne pas attendre que des inconscient emballer des patates dans des feuilles d'aluminium, les mettent dans un stéromousse et emballe le tout dans du cellophane... le tout made in Québec * Agir contre la pollution de l'air... *Agir contre l'herbe à poux... sur les terrain privé * l'usine d'ionisation... est-ce le bon terme... de l'eau ...au moins 10 ans de retard Agir cesser les promesses Pierre Sanschagrin</p>
Spaggiari	Jean-Marc	<p>Bonjour,</p> <p>Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp, passez aux actes dès maintenant!</p> <p>En effet, il est exaspérant de devoir ramasser son public-sac sous la galerie en hiver presque à chaque semaine. Et résultat, vu son état il est fort peu probablement au final qu'il soit recyclé.</p> <p>La meilleure façon de réduire nos déchets, c'est de moins en produire.</p>
St-Amant	François	<p>Bonjour, J'habite à Varennes et je me rends à Montréal pour le travail. J'ai l'été surpris de constater que le sondage est réservé aux habitants de Montréal. Les questions sur l'utilisation de contenants et ustensiles jetables touche certainement d'autres personnes comme moi et je crois que notre opinion à ce sujet sera certes très intéressante pour votre prise de décision. Merci et bonne fin de journée!</p>
St-Gelais	Cynthia	<p>J'adhère au zéro déchet</p>
St-Pierre	Mary	<p>Bonjour a qui de droit , J'espère que mon message sera pris en compte. Je viens de répondre à votre sondage.</p> <p>J'aimerais vous partager mon point de vue en tant qu'éducatrice spécialisée auprès de personne qui vivent en situation précaire et aussi en tant que qu'éducatrice spécialisé auprès de personne vivant avec un handicap.</p> <p>Déjà la gentrification que vie Montréal et la crise du logement ont de grande conséquence sur la vie de ces deux catégories de population. Elles/ils ont de plus en plus de difficulté à ce loger. Elles /ils ont de moins en moins accès à des produits à des prix abordable et souvent les produits aux quelles elles/ils ont accès ne sont pas zéro déchets parce que les commerce de types zéros déchets ont souvent des prix peu abordable puisqu'ils visent des population plus riche.</p> <p>Aussi si vous imposé une taxe sur la quantité de déchets ou le composte ou le recyclage , c'est encore une fois eux et elles qui vont en payer le prix puisque les commerces zéro déchet ne sont pas abordable.</p> <p>De plus pour les personnes vivant en situation de handicap c'est très difficile de vivre de façon zéro déchet. Par exemple les personne qui vivent avec un sac intestinale doivent tous les jous avoir un nouveau sac qui est préalablement sceller de façon stéril. Ensuite les personne qui sont nourrit par gavage n'ont pas le choix d'utilisé certain produit qui ne sont pas zéro déchet pour ce nourrir et il doivent changer les tubes de plastique qui distribue la nourriture à leur système digestif, qui sont aussi sceller de façon stéril. Parlons ensuite des personnes qui doivent s'injecter des médicaments qui ne peuvent pas non plus être zéro déchet.</p> <p>Je crois que vous voyez où je veux en venir !</p> <p>Alors s'il vous plait prenez en compte les personnes qui vivent avec un handicap et les personnes en situation de précarité ! Étant moi-même atteinte d'une maladie dégénérative je vous en remercierais !</p> <p>N'hésitez surtout pas à consulter les personnes moins privilégié lorsque vous enclanchez ce genre de projets parce qu'elles/ils sont souvent oubliés !</p> <p>Merci</p>

Nom	Prénom	Message
Talbot	Andreane	Citoyenne de Mtl motivée depuis toujours!)
Valente	Nicolas	<p>Bonjour,</p> <p>Il faut en finir avec l'impunité qui règne. Les étapes de production et de distribution doivent être davantage contrôlées sur la questions des matières premières et la gestion des déchets.</p> <p>Nous attendons depuis plus de 30 ans les comportements environnementaux proactifs et volontaires... mais Il semble maintenant clair que les entreprises ne feront leur part que sous la contrainte. Les lois et règlements doivent être plus strictes!</p> <p>Pour améliorer le recyclage, Montréal doit mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. La ville doit donc consacrer un budget et mandater des agents pour réaliser des contrôles réguliers, constater les infractions et punir les contrevenants!</p> <p>Merci pour cette opportunité d'expression.</p>
Villarama	Rosene	<p>Bonsoir! J'admire les initiatives de Montréal dans une monde sans déchets, mais avant de commencer, je suis une résidente chez Vaudreuil-Dorion. Je suis une artiste visuel et je suis une serveuse en restaurant, et je demande des initiatives comme programmes de recyclage: des matériaux en arts plastiques usé, matériels restaurant (tel que du verre, le plastique, la céramique, le bois, le métal et en suite...) . De plus, je souhaite aussi imposer des initiatives pour composter ces deux monde de fabrication et de digestion pour alors remettre dans des programmes de jardinages locaux. [j'ai rempli le sondage car je suis une élève à John Abbott, et je tiens Montréal à coeur] Merci pour réaliser Montréal!!!! Δ Rose comme le genre</p>
Weinberg	Karinne	J'essaie de reduire mes dechets et faire des choix plus environnementals.
White	Daniel	À quand une GRANDE épicerie zéro déchet avec du vrac à prix accessible pour les familles à revenus modestes?
Zoghbi	Nicola C.	<p>À qui de droit,</p> <p>Pour améliorer le recyclage, Montréal doit commencer par mettre à l'amende les entreprises polluantes comme Publisac quand elles enfreignent le règlement, ou encore leur retirer leur permis. Svp, passez aux actes dès maintenant!</p> <p>Je vous remercie</p>